
20160104 新聞挖挖哇 黃國昌相關部分 

黃國昌：現在柯導他一直很盡心盡力跟他那一群導演群的朋友，在幫我們1月9

號晚上濟南路唯一的一場時代力量大型的造勢晚會做準備，然後整個紫風車劇團

全部都會進來幫忙，那個現場的他們現在做出來的設計我看過，非常漂亮，你可

能檔次比8號還多，回去要看一下有沒有schedule。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：這方面你自己有所準備嗎？ 

 

黃國昌：其實老實講在決定要不要參選的時候，心裡是有預期，只不過說沒有想

到整件事情會搞得這麼誇張。 

 

主持人：誇張在哪裡？ 

 

黃國昌：我想大家過去看過去幾天，甚至這一兩個禮拜一些特定媒體集團的操作

就看得出來，然後感覺好像這是，有人在笑我，說我以為你在選總統，因為昨天

下午我去汐止那邊掃街，那有一位也是資深媒體人，瑞德兄他跑來陪我，那我們

就去汐止的觀光夜市還有黃昏市場掃街，結果現場大概來了好幾台攝影機，有的

連SNG車都開來，然後就一直沿路追，然後堵麥訪問，平常我是滿能夠諒解第一

線新聞從業人員，但是在我拜票的過程當中，對我會造成困擾是說，有的時候是

我跟攤商或者是來買菜的，我在跟人家互動的時候，你麥克風還一直堵來，甚至

在背後高聲的喊一些問題，就是會讓現場的秩序變得比較混亂，而且會讓我對攤

商還有來買菜的鄉親，我也不好意思。 

 

結果剛好昨天有一位之前我認識很久很久的朋友，之前在新聞局任職，他現

在是在文化部，那他昨天他也沒跟我講，他就突然跑來競選總部幫我加油，結果

他看到我要出去掃街，他說他也要跟，結果他跟了回來了以後，他跟我說我去看

過那麼多立法委員的場，我從來沒有看過一個場子比你還瘋狂的。 

 

主持人：是同一家媒體？ 

 

黃國昌：當然那個特定的媒體他們出的記者跟機器是最多，其實我一開始不是很

清楚就是說他為什麼要出那麼多台機器，如果只是採訪的話，你就出一台機器就



拍得到了嘛，那可能他們希望在各種不同的角度當中選取他們，從他們的立場他

們喜歡的角度來播放，我因為大概從2012那個反媒體壟斷運動到現在，我自己

多多少少就是有經歷過這樣的事情。 

 

主持人：你那天開記者會有想到他們會問女朋友的事嗎？ 

 

黃國昌：沒有。 

 

主持人：所以女朋友的名字是真的忘記了？ 

 

黃國昌：沒有啦，我這樣講好了，第一個事情是，我覺得開一個玩笑的講法是那

天回家以後，我老婆跟我說還好你說你忘記了。 

 

主持人：回去你們有討論嗎？ 

 

黃國昌：沒有啦，當然太太是比較心疼我，那我自己結婚以前，你說男女感情的

事情，我某個程度上我會覺得那個是我私領域的事情，你突然把它變成了這次選

戰的主軸，我感覺到我也不曉得該怎麼說。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

黃國昌：不是，你不能夠說我出手，因為你看嘛，你在臺灣一個媒體的集團，它

還沒有併購成功以前就這麼可怕了，如果讓他併購成功了以後… 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：國昌拍謝，你剛剛要講什麼？ 

 

黃國昌：就是我順著金蘭姐的話講好了，就是說他們去山東拍，結果其實我後來

那天不是有去提告嗎，其實我最生氣的就是他登出來的那張照片，他們說要追求

新聞專業跑去拍了那張照片的那個廠房根本跟我岳父一點關係也沒有，那個整個

照片是假的，然後後來我岳父去問，才知道那個廠房的負責人姓戰，就是連戰的

戰，然後我後來第二次開記者會的時候，因為他們這個過程當中一直打我的手機，

一直打我的手機，我平常在選舉在跑行程，那我後來就算了，我就想說那我開一



個記者會，看你有什麼問題我讓你問到飽。 

 

結果第二場記者會我記得開了一個半小時以上，現場的媒體記者非常的多，

當然有特別多的就是剛剛講的那個旺中傳媒集團，我在那個記者會上問他們說這

張照片你們為什麼說是我岳父在中國開的公司的廠房，根本不是啊，我還把現在

我岳父在那邊他那個農場，就真的就是在種樹養雞，現場的照片在那個記者會上

我直接釘在那個記者會的背板上，兩個做對比，我出示的是真的照片，你刊的是

假的照片，然後我現場問他們說那你們為什麼會說這個照片是我岳父的廠房，結

果根本沒有人回答我。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

黃國昌：我再講第二件事情就好了，就是那天開了1個半小時的記者會，那我最

後跟大家講說我今天就讓大家問飽問滿，那我知道有時候你們要採訪新聞會打電

話，我就說那有的時候我在跑行程，沒有辦法回，請大家多見諒，但是我要特別

拜託旺中的記者就今天你們已經問夠了，不要再打電話，這樣會干擾到我的行程，

結果我前面開了那麼長的記者會，後面做了這樣的說明，他後來剪出來的新聞說

我逃避檢驗，他只截最後那一段話，就是我請他們不要再打電話來。 

 

然後後來那段新聞現在變成我的競選對手他把它剪下來，然後在地方的系統

台播蓋台的廣告，變成是負面的攻擊選舉文宣在打，那對於我來講，我很困擾，

因為我知道說大家生活都很忙，大概沒有什麼人會有那個興趣或時間去看完整場

一個半小時記者會的內容，然後才了解到說原來他是在那個脈絡下回答了那麼多

問題，拜託他們說我會再跑行程。 

 

因為其實我一開始我從來沒有打破那個念頭說要去佔那種cable的系統台買

廣告，第一個是那個要花錢，我從來自己在編整個選舉預算的時候，從來沒有把

這個放在這裡面，但是其實支持者會著急，因為支持者就是他們平常在家裡，他

們看親子台看電影台，看到的就是怎麼我現在在看親子台，然後看電影台，現在

亮出來的畫面是中天新聞。 

 

主持人：我覺得你要買一點給他反回去。 

 

黃國昌：但是我其實一直在想的就是說，在整個選舉的過程當中，如果我會希望



說臺灣的民主選舉能夠越來越好的話，我就不太希望去做一些我自己本來覺得盡

量不要去做的事情，因為如果說我接下來後來的選戰，都是在比說誰有錢去買廣

告，去塞整個頻道，誰就可以勝選的話，那接下來台灣整個民主政治的發展會很

可怕。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：現在民調怎麼樣？ 

 

黃國昌：因為好像在這個期間說民調要完整的資訊，那我大概只能夠講說，我就

是希望說大概選民投票日那天能夠出來投票這樣就好了。 

  

(跳下一黃老師片段) 

 

黃國昌：其實香港的新聞自由在國際機構的排名當中，過去這幾年一路往下的速

度是非常非常可怕的，過去這一兩年香港他們不管是在發生反洗腦教育運動或者

是在雨傘運動的，從2012年其實跟臺灣發生的脈絡滿像，臺灣2012到2014是從

反媒體壟斷一直到太陽花，那香港那一邊是反洗腦教育，然後一直到後來雨傘革

命，2012到2014的時候其實香港的，他們也有一個記者的專業機構，那個時候

有來臺灣，我有跟他們一起開過研討會，那時候真正聽他們在講的時候，真的是，

光聽他們講你就覺得很難過，因為第一線的記者可能因為觸怒了中共還是怎麼樣，

然後就會遭到各式各樣的對待，那甚至有一些特定的比較敢反中共旗幟比較鮮明

的媒體老闆被恐嚇什麼家裡門口被放斧頭這樣子的事情都不斷地發生。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

主持人：國昌你現在在選舉有把太太的手牽出來嗎？ 

 

黃國昌：沒有啦，她其實一直都很幫忙。 

 

主持人：有公開現…… 

 

黃國昌：有當然有。 

 


